
Praça Minas Gerais, nº 89 — Centro, Mariana/MG. 

Unidade Administrativa: Rua do Seminário, nº 237 — Centro, Mariana/MG. 

www.camarademariana.ma.gov.br * Telefone: (31) 3557-6200 

ATA DA VIGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA 

MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA NOVE DE SETEMBRO DE 

DOIS MIL E VINTE E QUATRO (09-09-2024) 

Ào nono dia do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis horas e três 

minutos, realizou-se a vigésima sétima reunião ordinária presencial e por videoconferência na 

Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os Vereadores Adimar Cota, Ediraldo 

Ramos, Edson Agostinho, Fernando Sampaio, João Bosco, José Antunes, José Sales, Juliano 

Vasconcelos, Manoel Douglas, Marcelo Macedo, Mauricio Borges, Pedro Ulisses, Ricardo 

Miranda, Ronaldo Bento e a Vereadora Sônia Azzi. O Presidente Edson Agostinho de Castro 

Carneiro, cumprindo o Dispositivo Regimental, havendo número legal, em nome de Deus e 

do Povo Marianense declarou abertos os trabalhos. Dando continuidade, o Presidente 

consultou os Vereadores se queriam fazer a leitura da Ata da vigésima sexta reunião 

ordinária, realizada no dia dois de setembro de dois mil e vinte e quatro ou fazer alguma 

ressalva, não havendo manifestação contrária, a ata foi aprovada por unanimídade. Áto 

contínuo, solicitou a Secretária a Leitura das Correspondências: Decreto Legislativo 

nº2/2024 “ Dispõe sobre referenda a Resolução nº 41/2003 que instituiu a Comenda Menção 

Honrosa Dr. Gomes Freire de Andrade as personalidades Marianenses ausentes edição de 

20724 para ser realizada em 20 de setembro de dois mil e vinte e quatro e dá outras 

providências.” Leitura dos Projetos de Lei: Projeto de Lei nº 97/2024 (autoria do Prefeito 

Celso Cota Neto): “Dispõe sobre a Lei Orçamentária Anual para 2025 e dá outras 

providências”. Projeto de Lei nº 98/2024 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro 

Macedo): “Declara de Utilidade Pública Municipal a “Associação Arte e Cultural 

Acotirene”, Projeto de Lei nº 99/2024 (autoria do Vereador Edson Agostinho de Castro 

Carneiro): “Declara de utilidade Pública Municipal a “Rota Real Jeep Clube de Mariana”,. 

Leitura das Emendas: Emenda Meodificativa nº 09/2024 (autoria dos Vereadores 

Fernando Sampaio de Castro, José Sales de Souza): “Modifica o art. 5º do PL Substitutivo 

91/2024 que dispõe sobre a criação do serviço público de loterias no Município de 

Mariana/MG, denominado loteria Municipal de Mariana, e estabelece regramentos para a 

exploração indireta dos serviços públicos de loteria e dá outras providências”. Emenda 

Modificativa nº10/2024 (autoria dos Vereadores Edson Agostinho de Castro Carneiro, 

Fernando Sampaio de Castro): “Modifica o art. 100 do PL Substitutivo nº 74/2024 que 

institui o plano de cargos, carreiras e salários dos servidores da Câmara Municipal de 

Mariana/MG e dá outras providências”. Leitura do Requerimento: Requerimento nº 

67/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira). Leitura das Indicações: 

Indicação nº 806/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

822/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 823/2024 

(autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 969/2024 (autoria do 

Vereador Pedro Ulisses Q'dimbra Vieira), Indicação nº 970/2024 (autoria do Vereador Pedro 
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Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 978/2024 (autoria do Vereador Pedro Úlisses Coimbra 

Vieira), Indicação nº 979/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 

Indicação nº 966/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 

963/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 964/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento),Indicação nº 965/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 972/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

973/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 975/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 976/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 971/2024 (autoria do Vereador José Sales de Souza). Leitura da 

Moção de Pesar: pelo passamento do Sr. Flávio Luiz Pinto (autoria dos Vereadores 

Fernando Sampaio de Castro, Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos). À reunião ocorreu sem 

intervalo. Leitura dos Pareceres: Projeto de Lei nº 74/2024 (autoria da Mesa Diretora): 

“Institui o plano de cargos, carreiras e salários dos servidores da Câmara Municipal de 

Mariana/MG e dá outras providências”. Emenda Modificativa nº10/2024 (auntoria dos 

Vereadores Edson Agostinho de Castro Carneiro, Fernando Sampaio de Castro): 

“Modifica o art. 100 do PL Substitutivo nº 74/2024 que institui o plano de cargos, carreiras e 

salários dos servidores da Câmara Municipal de Mariana/MG e dá outras providências”. O 

Presidente submeteu a Emenda em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Projeto de Lei nº 74/2024 (autoria da Mesa Diretora): “Institui o plano de 

cargos, carreiras e salários dos servidores da Câmara Municipal de Mariana/MG e dá outras 

providências”. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em segunda e terceira discussão e 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Complementar Substitutivo 

nº 91/2024 (autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de Castro, José Sales de Souza): 

“Dispõe sobre a criação do serviço público de loterias no Município de Mariana/MG, 

denominado loteria Municipal de Mariana, e estabelece regramentos para a exploração direta 

ou indireta dos serviços Públicos de loteria e dá outras providências”, Pela ordem, o Vereador 

Maurício Borges solicitou que fosse consultado o Plenário para que o Projeto de Lei fosse 

discutido e votado em única discussão e votação. À Vereadora Sônia Azzi disse que seu 

jurídico estudou o Projeto com ela e que possuía boa técnica Legislativa e como o subscritor 

disse, apresenta e exige quórum de votação de maioria qualificada em três sessões, no entanto 

o Artigo 9º menciona ser uma Lei Complementar que não tem qualificação na Lei Orgânica 

do município e assim não teria retorno de imediato. O Presidente questionou se a Vereadora 

não concordava em votar o Projeto em única discussão e votação, a Vereadora disse que não 

concordava e que iria se abster do voto. Atendendo a solicitação do Vereador Maurício 

Borges, o Presidente consultou o Plenário recebendo abstenção de voto da Vereadora Sônia 

Azzi e parecer favorável dos demais Vereadores. Emenda Modificativa nº 09/2024 (autoria 

dos Vereadores Fernando Sampaio de Castro, José Sales de Souza): “Modifica o art, 5º 

do PL Substitutivo 91/207A que dispõe sobre a criação do serviço público de loterias no 

Municipio —de Mariana/MG, denominado loteria M ieipal de Mariana, e estabelece 
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regramentos para a exploração indireta dos serviços públicos de loteria e dá ouiras 

providências”. O Presidente submeteu a Emenda em única discussão e votação, sendo 

aprovado com abstenção de voto da Vereadora Sônia Azzis Projeto de Lei 

Complementar Substitutivo nº 91/2024 (autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de 

Castro, José Sales de Souza): “Dispõe sobre a criação do serviço público de loterias no 

Municipio de Marianv/MG, denominado loteria Municipal de Mariana, e estabelece 

regramentos para a exploração direta ou indireta dos serviços Públicos de loteria e dá outras 

providências”. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em única discussão e votação, em 

Redação Final, sendo aprovado com abstenção de voto da Vereadora Sônia Ázzi. 

Projeto de Lei nº 96/2024 (autoria do Vereador Edson Agostinho de Castro Carneiro): 

“Declara de Utilidade Pública Municipal aA “Associação Marianense de 

Bandas-AMARBANDAS”. Pela ordem, o Vereador Maurício Borges, solicitou que fosse 

consultado o Plenário para que o Projeto de Lei fosse discutido e votado em única discussão e 

votação. Atendendo a solicitação do Vereador, o Presidente consultou o Plenário, recebendo 

parecer favorável de todos os Vereadores. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em 

única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. VOTAÇÃO: 

Requerimento nº 67/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira). O 

Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado 

por unanimídade. Pela ordem, o Vereador Ronaldo Bento disse que gostaria de tratar sobre 

dois temas de suma importância que tem trazido a cidade de Mariana uma repercussão que 

merece compartilhamento com os companheiros de Plenário, haja vista que muitos estão 

sendo procurados. Dessa forma, salientou sobre o alto índice de falta d'água na cidade de 

Mariana em todos os bairros e solicitou a gestão do SAAE para que quando deslocarem o 

caminhão pipa ao devido local, que as pessoas que estão no entorno, mesmo que não tenham 

solicitado o caminhão sejam atendidas. Ássim sendo, solicita que a rua seja atendida por 

completo por questão de isonomia. Além disso, informou que muitas pessoas tentam falar no 

Call Center e não tem sucesso, não conseguindo fazer o pedido e enfatizou que a questão 

precisa ser conversada com os operadores das frotas de caminhões. Posteriormente disse que 

Tuas, como a rua projetada no bairro Santo Antônio, há dez dias clama por caminhão pipa, e 

que não estão deslocando para atender a demanda conforme o que foi informado em seu 

gabinete. Seguidamente disse que neste final de semana receberam solicitações, a respeito do 

entorno da rua Wenceslau Braz, sem adentrar no mérito de outras localidades e que tiveram 

furtos ou roubos diante da forma que foi exercida. Citou o bar do Celso, a Adesiap, com 

todos os seus computadores, pertences e materiais furtados. Disse que tiveram reunião na 

Câmara com a classe empresarial, Policia Militar, Polícia Civil e Guarda Civil Municipal. 

Lembrou que a Guarda Civil deu posse a mais de trinta guardas e de forma satisfatória os 

Guardas estão preparados para ir para a batalha e buscar um resultado. Disse que gostariam 

que a Secretaria de Segurança tivesse um plano de ação para que a Guarda fique posicionada 

em pontos estratégidhs para que possam juntamente a Palícia assegurar os empresários e as 
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famílias. Destacou que quase sessenta por cento dos furtos na cidade de Mariana são de 

pessoas da localidade e que em torno de trinta por cento do interior do Estado de Minas 

Gerais, onde compreende a Federação e em torno de quatro por cento dos outros estados. 

Salientou que precisam trazer o Poder Judiciário, juntamente ao Estado, o Juiz, as Polícias 

Civil e Militar, o Corpo de Bombeiros, Guarda Civil, Sociedade Organizada para enfrentarem 

e encontrarem a solução de tranquilidade para a população, tendo em vista que estão tendo 

furtos e roubos frequentes na cidade. O Presidente complementou dizendo que se recordava 

que em dois mil e oito tiveram falta d'Áágua em tempo de estiagem, lembrou que os 

caminhões ficavam abastecendo as casas e que o abastecimento era feito das oito da noite às 

oito da manhã. Disse que esteve no gabinete do prefeito e sugeriu que pela manhã atendessem 

aos chamados, as escolas, as policlínicas e a noite, os caminhões realizem os abastecimentos. 

O Vereador José Antunes complementou dizendo que houve um roubo em frente ao seu 

gabinete, além disso que na prefeitura foi roubado na presente data, salientou que estavam 

furtando os banners e que iriam descobrir quem foi. O Vereador José Sales disse que em dois 

mil e oito estava na empresa Sempre Viva onde vários caminhões vieram através da empresa 

e através da Samarco. Destacou que hoje possuem quatrocentas repúblicas dentro de Mariana 

o que aumenta o consumo de água e não é ofertada a assistência por parte das empresas. o 

Vereador José Sales disse que é necessária a participação das empresas. O Vereador Ronaldo 

Bento disse que o Vereador José Sales deu seu posicionamento de forma importante e que é 

necessário chamar as empresas Vale, Samarco, Fundação Renova e Cedro Mineração para 

que deem esse apoio no momento de escassez que estão tendo e assim, possam minimizar o 

impacto sofrido. Assim sendo, disse que era necessário encaminhar às empresas de forma 

emergencial e sequer declararem um Decreto de Emergência para que possam minimizar a 

questão da falta d'água. O Vereador Marcelo Macedo disse que é interessante pois estão 

vendo a situação difícil, que poderia ter sido sanada se tivessem realizado o preparo para o 

período de seca, destacou que “o dever de casa não foi feito” e que os gestores, após o 

período de seca, esquecem que no próximo ano a seca virá novamente. Destacou que é 

necessário cobrar sobre a questão que já vivenciaram por diversos anos. Além disso, disse 

não saber onde está o efetivo da Guarda tendo em vista que as ruas estão sem segurança e que 

é necessário um gestor que irá cuidar das pessoas. PALAVRA LIVRE,. Encerramento: Não 

havendo mais nada a tratar, o Presidente encerrou a reunião às dezesseis horas e 

cinquenta e .íis minutos,


